

INT. HOSPICE DE LILLE - JOUR (10 OCTOBRE)

Des rangées de lits dans une salle des malades aux allures de nef d'église. Les religieuses papillonnent de paille en paille, soignent malades, lépreux et blessés.

Maître SACQUESPÉE entouré d'un essaim de nonnes fait un tour d'inspection. Le grisonnant chirurgien, aussi pédagogue que bienveillant n'en est pas moins conscient de ses extraordinaires capacités médicales.

Le groupe ne s'attarde devant aucun lit, tel Dieu et ses anges au jugement dernier. Quoique le dieu Sacquespée lui-même tousse de temps à autres.

SACQUESPÉE

- Celui-ci, excoriation purulente. Opérable.
- Ici, pathologie médicale, voyez avec les physiciens.
- Fracture ouverte, début de gangrène. Faites couper par un barbier.

Il s'arrête devant un rescapé d'un atroce combat. Un prêtre signe le front lacéré du blessé avec un saint chrême.

SACQUESPÉE (CONTINUE)

J'ai déjà vu cas semblables. Je suppose qu'il est inconscient depuis plusieurs jours et c'est pourquoi vous avez fait venir l'abbé... Il n'est pas perdu. C'est la douleur qui le plonge dans cet état. Faites préparer une table.

Le prêtre jette un regard réprobateur au chirurgien.

SACQUESPÉE (CONTINUE)

Je vais guérir ses fractures. Dieu lui-même a parfois besoin d'un homme pour sauver les hommes.